

Les objectifs

Découvrir le théâtre à l'école, c'est motiver autrement les apprentissages scolaires, favoriser l'interdisciplinarité, l'autonomie de l'élève et éduquer sa sensibilité artistique. C'est également rassembler la classe autour d'un projet pluridisciplinaire commun dont les objectifs sont multiples :

- Travailler autour de l'apprentissage de la langue à travers un projet d'éducation artistique et culturelle
- Rendre l'élève acteur de ses apprentissages grâce à la dynamique et la variété du projet
- Concourir à l'épanouissement et la réussite éducative des élèves en motivant les activités scolaires par une pratique artistique collective
- Favoriser la transition entre l'école primaire et le collège en mettant en œuvre un projet sur le nouveau cycle 3 (CM1-CM2 et 6^{ème})
- Développer la sensibilité et la culture artistique des élèves grâce à la découverte de la pratique théâtrale
- Contribuer à l'apprentissage du vivre ensemble dans la réalisation d'un projet collectif

Partenariat avec le Collège Jean-Marc Laurent

Théâtre à l'école est construit en lien avec le Collège Jean-Marc Laurent, qui développe depuis de nombreuses années un atelier théâtre. Cette collaboration permet aux élèves de l'Ecole Réaumur de créer des liens avec leur collège de secteur et de poursuivre la pratique théâtrale en classe de 6^{ème}.

Renseignements

Service culture d'Amiens Métropole
Tel. 03 22 97 11 09
e.vautrin@amiens-metropole.com

www.amiens.fr

UN PROJET EXPERIMENTAL
D'EDUCATION ARTISTIQUE ET CULTURELLE
POUR L'ECOLE REAUMUR

Théâtre à l'école



Amiens
amiens.fr



Théâtre à l'école

Depuis de la rentrée 2016, Amiens Métropole, en partenariat avec la Direction des Services Départementaux de l'Éducation Nationale de la Somme et le Centre Culturel Jacques Tati, met en œuvre avec l'École Réaumur un projet expérimental d'éducation artistique et culturelle intitulé *Théâtre à l'École*. Une classe de CM1/CM2 de l'école Réaumur bénéficie de ce dispositif théâtral inscrit dans leur Parcours d'Éducation Artistique et Culturelle. Le projet développé en lien avec le Collège Jean-Marc Laurent (le Conseil départemental de la Somme et la DRAC Hauts de France) est encadré par une comédienne professionnelle, Cécile Thorel.

En partenariat avec la Direction des Services Départementaux de l'Éducation Nationale de la Somme, le Collège Jean-Marc Laurent et le Centre Culturel Jacques Tati. Avec le soutien du Commissariat Général à l'Égalité des Territoires et de la politique de la ville.



En pratique

→ **La pratique artistique** : chaque vendredi matin, les élèves de la classe de CM1/CM2 se rendent à pieds au Centre Culturel Jacques Tati pour deux heures de pratique théâtrale en salles de répétition. Une semaine sur deux, chaque demi-groupe de CM1/CM2 travaille avec la classe de 6^{ème} du Collège Jean-Marc Laurent concernée par le projet.



→ **La thématique de travail** : le répertoire abordé est sélectionné parmi des œuvres dramatiques contemporaines et des ouvrages pour la jeunesse. Cette année, la thématique du monstre est privilégiée comme ressource pour le jeu et la rencontre avec les œuvres.

→ **Les répétitions communes** : trois répétitions communes sont organisées durant l'année sur la scène du théâtre Jacques Tati. Les parents sont invités à découvrir le travail des élèves à certaines de ces occasions

→ **Un stage hors temps scolaire** : un stage de 15h est proposé gratuitement aux enfants durant les vacances de printemps.

→ **Une représentation publique** au Centre Culturel Jacques Tati vient clore le projet. Cette année, elle a lieu **le 23 juin 2017 à 19h**.

→ **Les spectacles et la fréquentation des lieux culturels** : les élèves assistent à quatre spectacles dans différentes structures culturelles et dans le cadre d'un abonnement à la Saison Jeune Public d'Amiens. Des rencontres avec les artistes leur sont proposées.



Le Centre Culturel Jacques Tati

Implanté dans le quartier Pierre Rollin au sud-est d'Amiens, le Centre Culturel Jacques Tati est un lieu de formation, de diffusion et de création. Il programme des spectacles et des expositions, accueille des artistes en résidence et développe de nombreuses actions culturelles autour des spectacles et événements programmés pour permettre à tous de se familiariser avec les arts vivants. Le centre culturel est le partenaire culturel privilégié de **Théâtre à l'école**. Il accueille chaque semaine les répétitions des élèves dans ses locaux, accompagne techniquement et artistiquement le projet jusqu'à son aboutissement final sur la scène du théâtre. Les élèves se rendront également au centre culturel pour des spectacles et des rencontres artistiques privilégiées.
<http://ccjt.fr>

